

5
REPORT

Acusan falta de atención a 'trata'

#CrimenOrganizado

POR YVONNE REYES

Las políticas públicas no han sido suficientes para combatir el grave problema de la trata de personas en México, coincidieron legisladoras y representantes de organizaciones públicas y privadas.

Indicaron que la falta de un registro claro de víctimas de "trata", así como la crisis de acceso a la justicia por parte de las fiscalías del país, son los principales obstáculos que se enfrentan para atender este delito, cuya magnitud se desconoce, pero se calcula que hay más de cinco mil víctimas.

En el marco del foro La Trata de personas, una violación a los derechos humanos, organi-

Legisladoras y especialistas culpan a las fiscalías locales por no tener datos exactos que ayuden a combatir este delito

La trata de personas en México no ha sido suficientemente visibilizada. La precarización laboral ha sido un motivante de enganche para ejercer este delito"

Raúl Israel Hernández Arellano
 Presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Morelos

zados en la Cámara de Diputados, se dijo que muchas de las víctimas son parte de las reportadas como desaparecidas, se-

questradas o son víctimas de la prostitución, explotación laboral o enroladas por el crimen organizado.

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Nelly Carrasco Godínez, dijo que la Organización Internacional del Trabajo estima que en la modalidad de "trata" hay 40 millones de personas en el mundo, quienes sufren condiciones de esclavitud moderna, mientras 152 millones de niños son víctimas de trabajo y pornografía infantil.

Destacó la necesidad de realizar un análisis a fondo en materia de "trata", pero desde la voz de las víctimas, y responsabilizó a las fiscalías generales de los estados de no reportar datos claros del número de víctimas, así como de las modalidades de trata a las que son sometidas.

Indicó que el Diagnóstico sobre la Situación de la Trata de Personas 2019 de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) refiere que, a partir de la solicitud de información a las 32 procuradurías locales y a la Fiscalía General, se reportaron cinco mil 245 víctimas de este delito entre junio de 2012 y julio de 2017. Mientras, la CNDH estima que el número de víctimas asciende a 50 mil y podría llegar hasta a 500 mil.

La legisladora indicó que datos de la Fiscalía Especializada en materia de Delincuencia Organizada, de la Fiscalía General

La trata de personas es una violencia extrema y el delito debe abordarse desde la perspectiva de género de derechos humanos"

Guillermina Cabrera Figueroa

Fiscal especializada en materia de trata de personas en el Edomex

de la República (FGR), señalan que en el país se han iniciado cuatro mil 138 carpetas de investigación por el delito de trata de personas, de las cuales mil 225 se han judicializado y mil 415 personas han sido vinculadas a proceso por dicho delito.

En tanto, Karla de la Cuesta Soria, presidenta de la Fundación Alas Abiertas, aseguró que de acuerdo con datos de organizaciones mundiales, 90 por ciento de lo que parece prostitución en realidad es trata de personas.

"Es muy importante entender que el sistema de prostitución alimenta la 'trata' con fines de explotación sexual", afirmó.

FOTO: ESPECIAL